

Altensteig (Württ.)

Auf der Empore thront eine Königin

Von Schwarzwälder-Bote, aktualisiert am 24.06.2011 um 19:00



Die nagelneue Sandtner-Orgel macht nicht nur optisch etwas her: Sie kann sich auch hören lassen. Foto: privat Foto: Schwarzwälder-Bote

Altensteig. Weihbischof Johannes Kreidler übergibt in einem festlichen Gottesdienst am Sonntag, 3. Juli, die neue Orgel in der katholischen Heilig-Geist-Kirche ihrer Bestimmung.

Was vor mehr als 20 Jahren mit der Einrichtung eines Orgelkontos begann, hat bald sein Ziel erreicht: Die katholische Kirchengemeinde Heilig Geist in Altensteig hat eine neue Orgel. Und die kann sich sehen lassen. Auf der Empore residiert jetzt eine wirkliche "Königin der Instrumente".

Zwei Jahre sind seit der Auftragsvergabe an die Firma Sandtner-Orgelbau in Dillingen vergangen. In dieser Zeit ist in der Orgel-Werkstatt an der Donau ein wahres Meisterwerk entstanden, individuell abgestimmt auf die akustischen und architektonischen Herausforderungen des Kirchenraumes. In harmonischer Korrespondenz zur gegenüber liegenden großen bunten Glaswand präsentiert sich das neue Instrument mit seinem hellen Korpus aus Lärchenholz und den grau-blauen Holzpfeifen an den beiden Außenseiten des rot

abgesetzten Prospekts als absolute Augenweide. Vor allem aber ist es der unnachahmliche Klang, der Farbe und Festlichkeit in die Gottesdienste bringen wird und sicher alle, die in Zukunft auf der neuen Orgel spielen werden, zu musikalischen Höchstleistungen motiviert.

Der Gottesdienst zur Orgelweihe beginnt um 10 Uhr. Diözesanmusikdirektor Walter Hirt aus Rottenburg wird die neue Orgel zum ersten Mal zum Erklingen bringen. Der Kirchenchor unter Leitung von Christian Platschko sowie ein Bläserensemble der Stadtkapelle Altensteig unter Leitung von Stadtmusikdirektor Josef Stritt werden die Feier musikalisch mitgestalten.

Im Anschluss an den Gottesdienst besteht die Möglichkeit, die neue Orgel unter fachkundiger Führung ausführlich zu besichtigen.

Um 17 Uhr beschließt dann ein Fest-Konzert mit Regionalkantor Karl Echle aus Freudenstadt an der Orgel und der Sopranistin Jeannette Bühler in der Heilig-Geist-Kirche den Tag.

Auch für das leibliche Wohl ist den ganzen Tag über bestens gesorgt. Es werden verschiedene warme Gerichte sowie Kaffee und Kuchen angeboten. Zur Unterhaltung spielt die Stadtkapelle Altensteig. Für die jüngsten Gäste gibt es ein abwechslungsreiches Kinderprogramm.